

## Les relations entre le Canada et la Russie

- Le premier ministre Jean Chrétien s'est rendu en visite officielle à Moscou et à Saint-Pétersbourg en 1997. Le président Vladimir Poutine a effectué une visite officielle au Canada en décembre 2000.
- Plus récemment, le Canada a accueilli en mai 2001 le président de la chambre basse de l'assemblée législative nationale et, en 2000, le ministre des Affaires étrangères de la Russie, de même que ses collègues des Ressources naturelles et des Finances. En décembre 2000, des hauts fonctionnaires de l'administration présidentielle, le ministre des Affaires de la Fédération, des Nationalités et de la Politique de migration ainsi que plusieurs dirigeants régionaux ont assisté à la table ronde du Forum des fédérations, à Ottawa.
- Les ministres canadiens des Affaires étrangères, des Affaires intergouvernementales et de la Défense nationale se sont rendus en Russie en mai et juin 2001. En 2000, les ministres canadiens des Affaires étrangères, des Travaux publics et des Services gouvernementaux, de la Citoyenneté et de l'Immigration, et le secrétaire d'État (Sciences, Recherche et Développement) ont aussi effectué une visite en Russie.
- Le ministre canadien du Commerce international a dirigé en juin 2000 une délégation de représentants de plus de 60 entreprises au cours d'une mission en Russie, et des engagements commerciaux d'une valeur de 800 millions de dollars y ont été signés.
- Les représentants du Canada et de la Russie se rencontrent régulièrement dans des instances internationales telles que les Nations unies, le G8, l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe, le Conseil conjoint permanent OTAN-Russie, le forum de Coopération économique Asie-Pacifique (APEC) et le Conseil de l'Arctique.
- Les cadres principaux du dialogue officiel canado-russe sont les Pourparlers sur la stabilité stratégique (PSS) et la Commission économique intergouvernementale (CEI).
- Les PSS réunissent chaque année des fonctionnaires des deux pays qui examinent diverses questions touchant la sécurité internationale. La dernière rencontre a eu lieu en décembre 2000 à Ottawa.
- La CEI a été créée en vertu de l'Accord de coopération économique entre le Canada et la Russie, conclu en 1993 afin d'améliorer le flux du commerce et de l'investissement entre les deux pays. La dernière réunion de la Commission s'est déroulée à Moscou le 29 juin 2000, sous la